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Protokoll zur Vorstandssitzung am 7. Juni 2017 
 
Beginn der Sitzung 18:00 Uhr 
 
Anwesende: Marina Bormann, Walter Schimpl, Werner Hofhammer, Hans Graßmann,  
Heiko Schünhoff und Erich Huber. 
 
Zur heutigen Sitzung wurde über die Whatsapp Vorstandsgruppe formlos eingeladen. Die 
rechtzeitige Kommunikation und Terminabstimmung sicherte die vollständige Anwesenheit der 
Vorstandsmitglieder. Eine detaillierte Tagesordnung wurde nicht erstellt. Die heutige Sitzung 
dient der Planung unserer Turniere und des Sommerfestes. Wie in diesem Rahmen üblich 
folgen im Anschluss Wortmeldungen der einzelnen Amtsinhaber.  
 
Da wir uns bereits vorher im Vereinsheim eingefunden hatten, begann die Sitzung pünktlich im 
lockeren Rahmen.  
 
Marina Bormann berichtet, dass die Satzungsänderungen über den Notar auf den Weg gebracht 
worden ist. Die Fristsetzung vom Amtsgericht wird damit eingehalten. Zuvor hatte 
Schriftführer Heiko Schünhoff der Sachbearbeiterin beim Amtsgericht die zeitliche 
Verzögerung, bedingt durch Krankheit bzw. Urlaub der Zeichnungsberechtigten, erklärt.  
 
Sportwart Werner Hofhammer hatte im Vorfeld der Sitzung bereits seinen Vorschlag mit Bosna 
als Verpflegung für unsere Einladungsturniere gemacht. Diesen greift er auch gleich auf und 
zeigt uns die Vorteile und Einsatzvarianten auf. Auch ein Ausblick auf die Umsetzbarkeit und 
die Kosten lässt er folgen. Im späteren Verlauf der Sitzung serviert er uns auch gleich die 
passende und gut schmeckende Kostprobe. Es folgt eine allgemeine Diskussion und die 
Festlegung für unsere Turniere: 
 
AH – 11. August 2017  
 
Es wird im Modus mit 2x5 Mannschaften gespielt. Die beiden Erst- und beiden 
Zweitplatzierten bestreiten jeweils ein Finalspiel. Die Preisgestaltung ist so ausgelegt, dass 
absteigend und gleichwertig nach Rang jeder einen Preis erhält. Der Sieger erhält zusätzlich 
einen bemalten Teller. Analog der aus dem Modus entstehenden Aussetzer soll die 
Verpflegung ausgerichtet werden. In Abstimmung mit den zur Pause anstehenden Schützen 
wird Essen hergerichtet. Damit werden Engpässe und Verzögerungen vermieden und wohl 
auch der Umsatz gesteigert. 
 
Bei Schlechtwetter kann auf die Halle in Feldkirchen zurückgegriffen werden. Auch hier 
besteht die Möglichkeit zur Nutzung der Küche. Getränke müssen vor Ort abgenommen 
werden. Die Preiskalkulation wird kurzfristig durch unseren Kassier vorgenommen.  
 
Für die Verpflegung wird es die eingangs erwähnten Bosna geben. Alternativ die Würstl mit 
Kraut und Semmel. Das übrig gebliebene Essen kann am Samstag den Gästen angeboten 
werden, da alles in kleinen Portionen verpackt ist. Ergänzt wird das Angebot durch Kuchen 
(Produktion durch Huber, Görtz, Färbinger, Bormann und Graßmann).  
 
 
Herren – 12. August 2017 (Vormittag) 
DuoMixed – 12. August 2017 (Nachmittag) 
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Am Samstagmittag wird Leberkäse mit Kartoffelsalat bzw. Semmel angeboten. Da 
erfahrungsgemäß nach dem DuoMixed wenig Essen gefragt ist, wird explizit nichts extra 
geplant. Es soll für das Mittagessen ausreichend eingekauft werden, sodass es auch bis Abend 
reicht.  
 
Es folgt eine Diskussion über die Umsetzung und Anschaffung. So soll heuer einmal der 
Leberkäse vom Drexler gekauft werden, Semmeln vom Penny. Auch der mögliche Einsatz des 
Gasgrills für das Aufwärmen der Bosnasemmeln ist angedacht. 
 
Die Besetzung der Helfer wird grob festgelegt, hier wird unser Vorstand Marina Bormann 
zeitnah die Besetzung mit den freiwilligen und zur Verfügung stehenden Mitgliedern 
abstimmen.  
 
Die Organisation der Lebensmittel: 
 
Würstl   � Werner Hofhammer 
Leberkäse  � Walter Schimpl 
Semmeln  � Walter Schimpl 
Zutaten Bosna  � Rosi Greinhofer 
Kartoffelsalat  � Walter Schimpl 
Metro (Diverses) � Marina Bormann 
Brauerei  � Marina Bormann 
 
 
 
Hobbyturnier und Sommerfest 
 
Als Musikunterstützung konnte wieder Richard gewonnen werden. Zum Sommerfest soll 
schriftlich eingeladen werden. Etwa 4 Wochen vorher wird Schriftführer Heiko Schünhoff in 
Abstimmung mit Vorstand Marina Bormann das Anschreiben abstimmen. Es ist angedacht, die 
Mitglieder am Sommerfest ab 17 Uhr zu Essen und Getränken einzuladen.  
 
Anlässlich unseres 90jährigen Jubiläums wird der Vorstand an Stadt, Brauerei und Stadtwerke 
bezüglich Sachspenden – vorrangig für die Turniere – herantreten. 
 
Als Verpflegung für das Hobbyturnier mit anschließendem Sommerfest wird festgelegt: 
 
Vormittag: Wurstsemmeln (m. Gurke), Kuchen 
Mittag:  Braten, Semmeln, Kartoffelsalat 
Abends: Spanferkel, Semmeln, Kartoffelsalat, Kraut 
 
 
Von Werner Hofhammer kommt der Vorschlag heuer das Zelt ausschließlich für Kasse, Schank 
und Essenausgabe zu verwenden. Dieses hat den Vorteil, dass die Hütte insgesamt z.B. bei 
Regen für die Gäste zur Verfügung steht und frei von Cateringaktivitäten ist. Die Idee findet 
große Zustimmung und soll so umgesetzt werden. 
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Sonstige Wortmeldungen 
 
Schriftführer Heiko Schünhoff informiert die Vorstandschaft darüber, dass viele zuletzt 
volljährig gewordene Mitglieder keinen eigens unterschriebenen Mitgliedsantrag haben und 
aktuell wegen laufender Ausbildung vom Beitrag befreit sind. Da jedes Mitglied den Verein 
Jahresbeitrag beim Verband kostet, sollte eine Aktualisierung erfolgen. Alle betroffenen 
Mitglieder sollen dazu mit einem informativen Brief angeschrieben werden. Sollte kein 
Rücklauf der Mitgliedsanträge erfolgen, scheiden die betroffenen Mitglieder zum Jahresende 
aus dem Verein aus. Der Brief wird mit dem 1. Vorstand abgestimmt. Die Vorgehensweise 
wird einstimmig von der Vorstandschaft unterstützt. 
 
Sportwart Werner Hofhammer begründet sein Engagement für die Einberufung dieser Sitzung 
damit, dass er rechtzeitig die Planung abschließen wollte. Da die Einladung recht früh erfolgte 
und die Reaktionen von Schriftführer und 1. Vorstand bei ihm als Kritik ankamen wurde das 
ausgeredet. Im Anbetracht des Umfanges unserer Planung schadet es auch nicht, früh damit zu 
beginnen. Jeder kann im Übrigen zu einer Sitzung anregen, da wird es keine Diskussionen 
mehr geben. 
 
Zündstoff für eine Diskussion enthielt hingegen der derzeitige Umfang unserer 
Turniermeldungen und die häufig schleppende Bereitschaft der Schützen für die Teilnahme 
daran. Hier ist der Sportwart laufend gefordert, die gemeldeten Turniere zu besetzen. Sportwart 
Werner Hofhammer nahm zunächst die Kritik an seinen frühen Meldungen und dem 
bestehenden Szenario auf. Immerhin sind wir als Sportverein auch in der Pflicht, Turniere zu 
besuchen. Nur so werden auch unsere eigenen Turniere gut besucht. Die Diskussionsrunde regt 
an, erst die Spieler zu suchen und dann Turniere zu melden. Schwierig, wenn die 
Ausschreibungen teilweise schon Anfang März eintrudeln und erfahrungsgemäß die meisten 
Turniere gleich ausgebucht sind. Unser Sportwart hält es für wichtig, viele Turniere zu 
besuchen, weil dieses ein ideales Training darstellt. Im Grunde möchte unser Sportwart mit 
seinem Engagement den Verein sportlich nach vorne bringen. Allerdings kann man es nicht 
jedem Recht machen, so Werner Hofhammer.  
 
Der Getränkeautomat wurde umgestellt und damit der Verkauf von dunklem Weißbier 
eingestellt. Allerdings wurde es auf Intension unseres Mitgliedes Willi Weber wieder für den 
Einzelverkauf angeschafft. Dieses Verfahren ist für den Wirt inakzeptabel und könnte andere 
Wünsche von Mitgliedern heraufbeschwören. Die Vorstandschaft beschließt einstimmig, den 
Getränkeverkauf nur auf den Automaten zu beschränken. Ausnahme davon ist der 
Weinverkauf. Der Einzelverkauf von dunklem Weißbier oder anderer Getränke wird nicht 
praktiziert. 
 
Erich Huber berichtet von den Trainingseinheiten der Kinder und Jugendlichen. Am 
30.06.2017 ab 18 Uhr ist der EC Bad Reichenhall Ausrichter für die Trainingseinheiten. Es ist 
üblich, dass Getränke und Essen durch den Gastverein übernommen werden. Es werden auch 
Helfer benötigt. 
 
Sportwart Werner Hofhammer spricht dem Erich ein großes Lob für seine Ambitionen aus. 
Auch hat er bemerkt, dass das vorhandene leichte Plattenmaterial nicht mehr unbedingt 
geeignet ist, die jungen Schützen werden immer besser. In unserem Bestand ist ausreichend 
strengeres gutes Material vorhanden. Erich Huber soll die Ausstattung mit den Platten aus 
unserem Bestand organisieren. Das leichte Material wurde unter anderem auch für 
Gästebewerbe angeschafft und ist damit nicht entbehrlich.  
 



1.Eisstock-Club Bad Reichenhall e.V. 

Protokoll zur Vorstandssitzung, 7. Juni 2017  4 

 
Unsere Clubanlage soll zum Sommer hin wieder mit blühenden Pflanzen verschönert werden. 
Eine Anschaffung wird solange zurück gestellt, bis Marina Bormann aus Überschüssen der 
Gärtnerei eventuell Pflanzen organisieren kann.  
 
 
Ende der Sitzung 20:35 Uhr 
 
Bad Reichenhall, 8. Juni 2017 
 
 
 
 
Heiko Schünhoff 
Schriftführer 


